

<b>Mitteilung</b>	<b>7096/2023</b>	<b>Fachbereich 1</b> Herr Hoffmann
<b>Generalsanierung Genovevaburg - Sachstandsmitteilung</b>		
<b>Folgenden Gremien zur Kenntnis:</b> <b>Ausschuss für Kultur und Tourismus</b> <b>Bauausschuss</b>		

**Information:**

Im Rahmen der Berichterstattung wurden der Ausschuss für Kultur und Tourismus am 23.02.2023 und der Bauausschuss am 04.05.2023 mit der Mitteilungsvorlage 7004/2022 informiert. Gemäß der getroffenen Festlegung der Verwaltungsspitze hat eine regelmäßige Berichterstattung zur Maßnahme Generalsanierung Genovevaburg im Ausschuss für Kultur und Tourismus sowie im Bauausschuss zu erfolgen, dem die Verwaltung hiermit nachkommt.

Wir können nunmehr mitteilen, dass die Prüfung der benötigten Unterlagen zur Vervollständigung des I-Stock-Antrages Genovevaburg Mayen – Generalsanierung Oberburg abschließend durch den Landesbetrieb Liegenschafts- und Baubetreuung (Prüfgruppe ZBau) einer Prüfung unterzogen wurde und das Prüfergebnis der ADD Trier, respektive dem Ministerium des Innern und für Sport zugeleitet wurde. Im Hinblick auf die nunmehr durch das Ministerium des Innern und für Sport festzulegende Zuschusshöhe hat Herr Oberbürgermeister Meid sowohl telefonischen als auch schriftlichen Kontakt mit Herrn Innenminister Ebling herbeigeführt. Hierbei wurde eine weitergehende Förderung als mit Schreiben des damaligen Innenministers vom 19.05.2019 avisiert (2.000.000,00 €) beantragt. Dies vor dem Hintergrund, dass die ADD im Rahmen der Haushaltsgenehmigung 2023 der Stadt Mayen weiterhin keine dauernde Leistungsfähigkeit bescheinigt hat. Ebenfalls lassen das Schreiben des damaligen Innenministers vom 19.05.2019 sowie der Besprechungsvermerk zum Koordinierungsgespräch vom 17.11.2020 grundsätzlich eine veränderte/erhöhte Landesförderung zu. Hierzu wurden seitens der zuständigen Verwaltungseinheiten (Fachbereich 1 und Zentralbereich 1.2 Finanzen) verschiedene Förderszenarien erarbeitet. Verwaltungsseitig wird derzeit davon ausgegangen, dass zeitnah ein Bewilligungsbescheid zur Landesförderung der Maßnahme Genovevaburg Mayen – Generalsanierung Oberburg im Rahmen der I-Stock-Förderung durch das Ministerium des Innern und für Sport erfolgt.

Im Rahmen der regelmäßigen Einbindung der Denkmalpflege wurde nunmehr durch die Untere Denkmalschutzbehörde, angesiedelt bei der Kreisverwaltung Mayen-Koblenz, mit Schreiben vom 17.05.2023 eine eigenständige denkmalrechtliche Genehmigung zur Reparatur und statischen Unterstützung der Dachstühle sowie der Ertüchtigung der Decken erteilt. Wir fügen diese als **Anlage 1** der Vorlage bei.

Wie bereits in der Vorlage 7004/2022, dargelegt, hat sich das Kuratorium Eifelmuseum mit der Beschlussfassung des Stadtrates vom 12.10.2022 hinsichtlich der Nutzung des Kellergeschosses als Lagerraum nicht einverstanden erklärt und hat erneut darum gebeten den Stadtrat mit der Angelegenheit zu befassen. Wir verweisen hierzu auf die Mitteilungsvorlage 7098/2022 sowie auf die Bitte des Kulturausschusses aus der Sitzung vom 23.02.2023 eine einvernehmliche Regelung mit dem Kuratorium Eifelmuseum herbeizuführen. Die Sitzung des Kuratoriums Eifelmuseum hat am 05.06.2023 stattgefunden. Das Ergebnis der Beratungen lag zum Zeitpunkt der Vorlagenerstellung noch nicht vor und wird verwaltungsseitig im Rahmen der Sitzung des Ausschusses für Kultur und Tourismus vortragen.

Wir werden weiter berichten.